

Communiqué de presse

AgroCleanTech progresse avec un nouvel élan

23 mai 2024, Delémont – **Le 10ème anniversaire d'AgroCleanTech marque le début d'une nouvelle ère pour la plateforme de conseil sur les thèmes énergétiques et climatiques de l'agriculture suisse. Cela a été scellé lors de l'assemblée générale d'aujourd'hui par l'élection de trois nouveaux membres du comité et le transfert du secrétariat à AGRIDEA.**

Michel Darbellay, président sortant d'AgroCleanTech, a jeté un regard rétrospectif sur la 10ème assemblée des membres à Delémont, soulignant une décennie couronnée de succès dans un environnement extrêmement exigeant en matière d'énergie et de questions climatiques. « Après la menace de pénurie et les appels à réduire la consommation énergétique, le développement des énergies renouvelables et la votation du 23 juin prochain sur le *Mantelerlass* sont au cœur des débats. Le *Mantelerlass* ouvrirait de nouvelles perspectives pour le développement des énergies renouvelables, mais aussi pour l'amélioration de l'efficacité énergétique », comme l'a indiqué Michel Darbellay en ouverture d'assemblée.

L'association compte aujourd'hui une large base de membres, composée de 47 organisations agricoles, d'entreprises et d'associations de la société civile de toute la Suisse. AgroCleanTech s'est imposé comme le point de contact et le centre de compétences pour les solutions dans les domaines de la protection du climat et de l'efficacité énergétique dans l'agriculture. L'association acquiert et réalise avec succès des projets tels que les programmes d'efficacité énergétique « AgroClean » et « AgroTest ». Elle a mis en place des initiatives telles que les nids à porcelets, les chauffe-eau à pompe à chaleur, EffiVini, le conseil en énergie AgriPeik ainsi que le programme de récupération de chaleur dans la production laitière.

Le secrétariat passe à AGRIDEA

Au cœur de l'assemblée se trouvait le transfert du secrétariat, jusqu'à présent indépendant, à AGRIDEA. La nouvelle directrice, Janine Thoma, possède une longue expérience dans le domaine du conseil en construction agricole et en énergie, notamment en tant que responsable de secteur auprès de l'Association suisse pour les régions de montagne (SAB). « Je suis convaincue que ce transfert à AGRIDEA donnera un nouvel élan aux activités d'AgroCleanTech, car nous pourrions tirer parti des synergies et des compétences variées au sein d'AGRIDEA », explique Janine Thoma.

Nouveau comité directeur

Pour accompagner ses activités de manière compétente, AgroCleanTech dispose d'un comité largement représentatif. Michel Darbellay en confie la présidence à Hannah von Ballmoos-Hofer, une experte chevronnée dans le domaine de l'énergie et du climat auprès de l'Union suisse des paysans (USP). « Les défis et les opportunités dans le domaine des énergies renouvelables et de la protection du climat sont immenses. Mon objectif est de soutenir les exploitations agricoles dans leur mise en œuvre, car l'agriculture fait partie de la solution », conclut la nouvelle présidente. Albert Meier, membre de la direction d'Ökostrom Schweiz, devient vice-président. Raphael Heini, représentant de l'Union des paysans lucernois et conseiller AgriPeik, fait également son entrée au comité. Andrea Bory a été élue représentante d'AGRIDEA pour succéder à Philippe Droz.

Thèmes principaux

L'un des objectifs prioritaires de la plateforme d'information et de conseil est de soutenir les exploitations agricoles dans leur transition vers un approvisionnement énergétique durable. AgroCleanTech travaille en étroite collaboration avec des partenaires tels que Ökostrom Schweiz, la Fondation pour la protection du climat et Fenaco, afin de transformer les programmes d'efficacité énergétique et de subventions arrivant à échéance en nouvelles initiatives. Un autre axe important est l'élargissement de l'offre de conseil énergétique d'AgriPeik à plusieurs cantons, afin que les exploitations agricoles puissent optimiser leur potentiel d'économie d'énergie. De plus, AgroCleanTech propose gratuitement [en ligne](#) des informations spécialisées axées sur la pratique.

Pour plus de renseignements et d'informations

Michel Darbellay | président sortant AgroCleanTech | +41 78 801 16 91 | michel.darbellay@sbv-usp.ch

Janine Thoma | directrice générale AgroCleanTech | +41 52 354 97 31 | info@agrocleantech.ch

<https://www.agrocleantech.ch/fr>

Images | Copyright : AGRIDEA

- 1) [Image symbolique AgroCleanTech](#)
- 2) [10ème assemblée des membres AgroCleanTech](#)
- 3) [Comité et secrétariat AgroCleanTech](#)
 - de gauche à droite : Albert Meier | Sylvain Boéchat | Frédéric Ménétrety | Janine Thoma | Raphael Heini | Hannah von Ballmoos-Hofer | Thomas Anken | Andrea Bory
- 4) [Présidence et secrétariat AgroCleanTech](#)
 - de gauche à droite : Michel Darbellay, président sortant | Claude Gallay, nouveau directeur adjoint | Janine Thoma, nouvelle directrice | Hannah von Ballmoos-Hofer, nouvelle présidente